

Esto no es una profecía. Es aun mas. Es un principio divino. Los Gentiles ocupamos un lugar que pertenece a otros en el plan de Dios. Para que Dios reanude su concierto con Israel, los Gentiles tienen que volverse incrédulos. Cuando empiezan a endurecerse, nos es otra trompeta marcando la marcha del fin.

El mundo de los Gentiles se está cerrando ahora como nunca antes. Hace un siglo casi todos los países del mundo tenían fronteras abiertas para misioneros evangélicos, incluyendo los árabes, orientales, africanos, polinesios, y tribus remotos. Pero desde entonces, uno por uno, se han cerrado. Ahora mas de la mitad del mundo está cerrado al evangelio, mil millones en países musulmanes, mil millones en China comunista, mil millones en India, Tibet, Nepal, y Myanmar, 500 millones en Oceanía, intocables ya, segregados del evangelio. De los países “abiertos” las fronteras también están cerradas a “proselitismo”. Los que quieren evangelizar no son bienvenidos. Misioneros a esos países tienen que entrar como negociantes, maestros, inversionistas, o algo al estilo.

Países gentiles con raíz cristiana han observado una tendencia de “reversión.” Generaciones nuevas buscan sus raíces paganas, Cristianismo se ha vuelto a parecer “intolerante”, “racista”, “anticuado”, “exclusionista”, “imperialista”, “materialista”, etc. La inclinación de nuestra generación en todo el mundo es hacia incredulidad de la Biblia, del evangelio, y de las doctrinas de Cristo mismo. Si es la incredulidad prevenida en las palabras de Pablo a los Romanos, es una señal del tiempo en que vivimos. Cuando los Gentiles abandonan la fe, y el deseo de participar en las promesas de Abraham, y la admiración del admirable príncipe de paz, Dios cortará los Gentiles del acebuche, y volverá a ingerir a su pueblo original. Cuando esto pasa, no se detendrá. El que impide será quitado de en medio y el fin se acercará velozmente.

Aunque no sabemos el día ni la hora, no tenemos que ignorar los tiempos de Dios. ¿Puedes discernir “las señales de los tiempos”?

La Epístola

Apartado 432
Administración 1
Morelia, Mich. CP 58001
#102 Febrero, 2003

Impreso en México

puedo evitarlo. Aunque esta profecía mayormente relata la predicación de Judíos creyentes durante la tribulación futura (Mat. 10.23, Apoc. 7, etc.), hay un paralelo curioso. La curiosidad aquí es que mientras la gran apostasía surge en la iglesia, una verdad específica llega a ser predicada en todo el mundo. Fíjate que no dice “el evangelio” será predicado, sino “este evangelio del reino.” El evangelio del reino es la venida de Jesucristo para sojuzgar y reinar sobre esta tierra. Hoy en día el evangelio del reino se llama “pre-milenialismo.” En tiempos después de los apóstoles esta doctrina se llamaba “chiliasmo”, palabra en griego que significa “milenialismo”. Todos los antiguos padres eran chiliastas, hasta el tiempo de Origen de Alejandría, que aparentemente desarrolló un sistema para explicar el hecho que Cristo no había llegado hasta entonces. Con San Agustín y su libro “la Ciudad de Dios” chiliasmo desapareció de las iglesias mayores, sobreviviendo solamente en grupos anabaptistas.

Pero con la impresión de la Biblia, y la reforma, milenarismo surgió de nuevo. Ahora se ha empezado a cumplir la profecía de Jesucristo a pesar de la apostasía. Mucho del mundo moderno ha oído y entendido el mensaje del apocalipsis, desde el punto de vista pre-milenial. Pocos católicos, cuya iglesia formalmente condena pre-milenialismo, ignoran la doctrina de la tribulación, el rapto, y la venida de Jesucristo para establecer su reino. Sus cleros enseñan que Apocalipsis es pasado, que se cumplió en la destrucción de Jerusalem, pero el católico laico automáticamente asimila la doctrina del reino en ese libro. La profecía del anticristo ha llegado a ser mundialmente conocida. Películas multi-millonarias utilizan conceptos de milenarismo (La Profecía, Armagedón, Apocalipsis Ahora, etc.). Muchos Judíos reconocen las mismas doctrinas por profecías en su Biblia (el AT), muchísimos Musulmanes, Hindúes y Budistas conocen las doctrinas. Probablemente es una de las doctrinas cristianas mas conocidas en todo el mundo. Mientras los eventos en el medio-oriente siguen inclinándose hacia las profecías milenarias, el evangelio del reino seguirá penetrando todos los rincones del mundo.

7. Incredulidad de Gentiles

25 Porque no quiero, hermanos, que ignoréis este misterio, para que no seáis acerca de vosotros mismos arrogantes: que el

Señales de los Tiempos

1 Y LLEGANDOSE los Fariseos y los Saduceos para tentarle, le pedían que les mostrase señal del cielo.

2 Mas él respondiendo, les dijo: Cuando es la tarde del día, decís: Sereno; porque el cielo tiene arboles.

3 Y á la mañana: Hoy tempestad; porque tiene arboles el cielo triste. Hipócritas, que sabéis hacer diferencia en la faz del cielo; ¿y en las **señales de los tiempos** no podéis?

4 La generación mala y adulterina demanda señal; mas señal no le será dada, sino la señal de Jonás profeta. Y dejándolos, se fué.

Mateo 16

Los Judíos del tiempo de Jesucristo suponían que eran justificados en su incredulidad a pesar de las grandes maravillas que estaban pasando en el ministerio de aquel profeta nazareno. Varias cosas se aclaran por este texto. Uno, **milagros nunca son suficientes** para establecer la fe. Muchos milagros se hacían por Jesucristo y sus apóstoles, pero aun sin negarlos los Judíos no creían en él. Pentecostales buscan milagros para asegurar que el Espíritu Santo está con ellos, y católicos hablan de curaciones y curiosidades hechas por imágenes para justificar su idolatría, pero en el mundo real milagros no apagan las dudas que los incrédulos tienen. Si no están dispuestos a creer la Biblia así como está escrita, no creerán aun si uno resucitase de los muertos (Lucas 16.31).

Otra cosa aclarada es que **no todos los que utilizan la Biblia la creen**. Los Fariseos y Saduceos buscaban una señal de Jesucristo, sin duda, refiriéndose a las palabras de Moisés, a quién supuestamente respetaban.

18 Profeta les suscitaré de en medio de sus hermanos, como tú; y pondré mis palabras en su boca, y él les hablará todo lo que yo le mandare.

19 Mas será, que cualquiera que no oyere mis palabras que él hablare en mi nombre, yo le residenciaré.

20 Empero el profeta que presumiere hablar palabra en mi nombre, que yo no le haya mandado hablar, ó que hablare en nombre de dioses ajenos, el tal profeta morirá.

grano de mostaza que se transforma en un árbol enorme donde las **aves** del mundo habitan. (No se ríen, parecía lógico a Origen y San Agustín). Pero las profecías no cambian (2 Tim. 3.2, 4.3, 2 Pe. 3.3, 2 Juan 2.18, Judas 18, etc.). Este mundo se ha destinado terminar mal.

En nuestros días hemos visto la victoria del pecado en contra de la justicia por todo el mundo. La población enorme que permite **anonimidad**, la universalidad de **televisión** y otros medios de comunicación masiva, la **prosperidad**, y la facilidad de **mudarse** en nuestra generación, ha permitido el crecimiento de pecado como nunca antes imaginado. La fornicación, homosexualismo, pornografía, borrachera, drogadicción, narcotráfico, satanismo, avaricia (materialismo, loterías, juegos de azar), fraude, cohecho, robo a grande escala (comunismo, espionaje industrial, piratería), banquetes (fiestas desenfundadas), gula (litigación frívola), estafas, secuestros, violaciones brutales, homicidios, genocidios, abominables idolatrías, charlatanismo, aborto, abandono de hijos, divorcio, y otros tales, se han aumentado de tal manera que ya no podemos aplacar a Dios. El mundo entero se ha convertido en Sodoma y Gomorra.

5. Apostasía

3 No os engañe nadie en ninguna manera; porque no vendrá sin que venga antes la apostasía, y se manifieste el hombre de pecado, el hijo de perdición,
2 Tesalonicenses 2

Apostasía es la pérdida de fe. Los que antes creían dejan de creer. No habla de incredulidad, sino una desviación de creyentes. Había una apostasía general entre creyentes cuando los apóstoles murieron, (los “tiempos venideros”) cual todavía nos afecta.

1 EMPERO el Espíritu dice manifiestamente, que en los **venideros tiempos** alguno apostatarán de la fe escuchando á espíritus de error y á doctrinas de demonios;

3 Que **prohibirán casarse**, y mandarán abstenerse de las viandas...
1 Timoteo 4

Estas doctrinas de demonios reconocemos en las doctrinas Romanas, y podemos incluir los avisos de Jesucristo en Apocalipsis 2 y 3, que hablan de “nicolaitanismo” (clero-laico), idolatría y

Esa palabra “Hosanna” demuestra que los Judíos del día de Jesucristo sabían que Salmo 118 hablaba del Mesías, porque hosanna es una combinación de dos palabras hebreas que se encuentran solamente en Salmo 118. 25 “salva ahora”. Así que, también tenían que saber las profecías de su rechazo por los líderes del pueblo:

22 La piedra que desecharon los edificadores, Ha venido á ser cabeza del ángulo.
Salmo 118

10 ¿Ni aun esta Escritura habéis leído: La piedra que desecharon los que edificaban, Esta es puesta por cabeza de esquina;
Marcos 12

Sabían que el “ungido” de Dios iba a ser anunciado por Elías (Mat. 17.10, Mal. 4.5), y aun sospechaban que Juan Bautista era el Cristo (Luc. 3.15, Juan 1.20,21). Sabían que Jesús era anunciado por Juan Bautista y que había declarado que Jesús era el Cristo (Juan 5.33). Aún tenían el testimonio de los demonios (Mar. 1.24).

No solamente tenían a la mano todas estas evidencias de quién era Jesús, sabían la profecía de Daniel (pues Cristo lo cita, Mat. 24.15) que establecía la misma generación del esperado Mesías.

24 **Setenta semanas** están determinadas sobre tu pueblo y sobre tu santa ciudad, para acabar la prevaricación, y concluir el pecado, y expiar la iniquidad; y para traer la justicia de los siglos, y sellar la visión y la profecía, y **ungir al Santo de los santos**.
Daniel 9

Cualquier curioso podía adivinar que las semanas pueden significar conteo de años en vez de días, especialmente con los ejemplos de lo mismo en otras escrituras (Lev. 25:8, Eze. 4:4,5, etc.). Especialmente claro es esta profecía de Daniel porque en el mismo libro aclara cuantos días es la mitad de una semana:

27 Y en otra semana confirmará el pacto á muchos, y á la **mitad de la semana** hará cesar el sacrificio y la ofrenda: después con la muchedumbre de las abominaciones será el desolar...
Daniel 9

11 Y desde el tiempo que fuere quitado el continuo sacrificio hasta la abominación espantosa, habrá **mil doscientos y noventa días**.
Daniel 12

27 Cuando los volveré de los pueblos, y los juntaré de las tierras de sus enemigos, y fuere santificado en ellos en ojos de muchas gentes.

Ezequiel 39

Cristianos pegados a la Biblia reconocieron estas como son, profecías literales, y sobre el tiempo del fin (Eze. 38.8,16, Ose. 3.5, Dan. 10.14, etc.), desde por lo menos el siglo 17, y probablemente mucho antes. Enseñaron que los Judíos iban a regresar a su tierra prometida tal como dice la Biblia. Predecían siglos antes de nuestra generación que naciones Gentiles iban a ayudar a Israel volver a su tierra, y empezó a suceder en la primera guerra mundial. Los Turcos perdieron a Palestina por el avance del ejército británico, y los Cristianos evangélicos de raíz bíblica se regocijaron paso a paso, junto con los Judíos. Gran Britania permitió la inmigración de Judíos durante quizás 15 años, pero causó tantos problemas con los árabes locales que otra vez la prohibieron. Al terminar la segunda guerra mundial, la mayor parte del mundo mostraba simpatía con los Judíos, y aceptaron a la moderna nación de Israel legalmente.

18 Así ha dicho Jehová: He aquí yo hago **tornar la cautividad** de las tiendas de Jacob, y de sus tiendas tendré misericordia; y la ciudad será edificada sobre su collado, y el templo será asentado según su forma.

Jeremías 30

Esto no habla de Esdras y Nehemías, pues la misma profecía habla de los postreros días.

24 No se volverá la ira del enojo de Jehová, hasta que haya hecho y cumplido los pensamientos de su corazón: en **el fin de los días** entenderéis esto.

Jeremías 30

El cumplimiento parcial de estas profecías en nuestra generación es **la señal mas visible** del tiempo en que estamos.

8 He aquí yo los vuelvo de tierra del aquilón, y los juntaré de los fines de la tierra, y entre ellos ciegos y cojos, la mujer preñada y la parida juntamente; en grande compañía tomarán acá. **Jer. 31**

3. Naciones Unidas

2 Porque yo reuniré **todas las gentes** en batalla contra Jerusalem; y la ciudad será tomada, y saqueadas serán las casas, y forzadas las mujeres: y la mitad de la ciudad irá en cautiverio, mas el resto del pueblo no será talado de la ciudad.

Zacarías 14

Apocalipsis 6. Esto sí nos sirve para saber que la tribulación ha empezado (y creo que serán de una naturaleza tal que no habrán mas dudas si hayan sucedido antes igual), pero yo busco señales del “tiempo” del fin, no del momento del fin.

Saber **los tiempos de Dios** tiene relevancia aun en nuestra vida diaria. Por ejemplo, una de las razones que rechazamos las Biblias modernas es porque sospechamos que estamos en la apostasía del tiempo del fin (2 Tes. 2). Además, si es ya el tiempo del fin, no hay urgencia para poner al día el lenguaje de la Biblia. Si estamos equivocados acerca de esto, estamos en una posición de fracaso, pues las antiguas Biblias no pueden seguir útiles para siempre. Somos tercios, parados en “una suerte de tierra llena de lentejas”, defendiendo las antiguas Biblias como autoridad nuestra, sin preocuparnos sobre siglos venideros, porque **sentimos** el fin del mundo. Mas vale estar seguros para que no nos equivoquemos.

Yo veo ciertos criterios que me hacen seguro que estamos acercándonos al fin del mundo. Nada de esto tiene que ver con la fecha (año 2000) ni con “señalitos” (terremotos) mucho menos con imaginaciones humanas (Nostradamus). Existen **principios mayores** y **profecías recalçadas** que corresponden a las circunstancias de nuestra generación, en una manera mucho mas claro que en otras generaciones. No basta uno, ni dos, para no equivocarnos. Queremos principios claros, profecías repetidas. Tocaré siete, aunque con un poco de esfuerzo pudiéramos buscar mas.

1. Henchid la Tierra

1 Y BENDIJO Dios á Noé y á sus hijos, y dýjoles: Fructificad, y multiplicad, y **henchid la tierra**: **Génesis 9**

El mandamiento de Dios a Noé y a sus hijos era de henchar la tierra con humanos. Implicado en este mandamiento es un principio Bíblico, que **la tierra fue hecha para ser habitada** por hombres (Isa. 45.18). La adoración de la naturaleza que observamos en ciertas culturas paganas (indios norteamericanos) y ahora que ha resurgido entre los jóvenes modernos, criados en ciudades, no es bíblica. No debemos ser irresponsables con la naturaleza, por supuesto, pero carreteras, puentes, presas, cercas, radio-torres, puertos, pozos de petroleo y rasca-cielos tienen bendición divina en la Biblia, pues Dios dijo “henchid la tierra.” Montañas y selvas

Noticias

León, San Juan Bosco: Anuncian que habrá conferencia de Evangelismo Extranjero desde jueves 13 hasta domingo 16 de febrero, con Gengis (Noé) Castillo predicando.

León: Reunión de predicadores, domingo 16 de febrero, se llevará a cabo en el Parque Metropolitano, que antiguamente se conocía como la Presa del Palote, por el libramiento oriente de la ciudad. Las iglesias de León estarán bautizando en la presa, y luego nos esperan. Comida a las 4 Pm, oración empieza a las 5:30.

Aguascalientes: Conferencia de Tema Libre, desde domingo, febrero 23 hasta domingo, marzo 2.

	Ms. Abreviado	Mensaje Principal
Dom 23 - Mie 26	Miguel Jackson	Guillermo Kincaid
Juev 27 - Dom 2	Gullermo Kincaid	Miguel Jackson

San Luís Potosí, Selene: Habrá conferencia desde el viernes 7 hasta el domingo 9 de marzo. Predicarán Lyndell Kincaid y Guillermo Kincaid.

León, Hidalgo: Conferencia de Exhortación, desde jueves 20 hasta domingo 23 de marzo, 2003. Predicarán Flavio Santoyo, Memo Kincaid, y Miguel N. Jackson.

Toluca: Juan Castillo nos avisa que tiene nueva dirección en Toluca. Ahora vive en Guillermo Marconi #430, Col. Residencia Reforma, Toluca, Edo. de Mex. MÉXICO, teléfono (722) 215-5169.

León: Habrá campaña de predicación durante Semana Santa, de lunes a jueves, abril 14 hasta 17. No buscan ayuda de las demás iglesias, pero piden oración para los de León que estarán predicando.

Zacatecas: Habrá campaña de predicación en la calle durante Semana Santa de jueves a sábado, abril 17 hasta 19. Ramiro García nos avisa que todos los predicadores son invitados, quieren la ayuda de todos los que pueden llegar. Pero recuerda hermanos, solo predicadores, y lleven sus propias cobijas.

endurecimiento en parte ha acontecido en Israel, hasta que haya entrado la **plenitud de los Gentiles**;

26 Y luego todo Israel será salvo; como está escrito: Vendrá de Sión el Libertador, Que quitará de Jacob la impiedad;

Romanos 11

El Nuevo Testamento fue escrito por los apóstoles con la inclusión de los Gentiles en mente. Mucho es escrito directamente a iglesias gentiles, explicando su aceptación por Dios, aclarando su relación con Judíos, y proveyendo guianza para la vida cristiana desde el punto de vista extranjero. Pero también el Nuevo Testamento documenta la fidelidad de Dios **hacia Israel natural**, cual precepto la mayoría de “Cristianos” en el mundo desoyen. Hebreos es un libro escrito con la mira de fortalecer a Judíos naturales en su confianza sobre las promesas antiguas, que se cumplirán en su día. Apocalipsis es un libro muy judaico. Los evangelios abundan con doctrinas y parábolas que establecen esta verdad, que los Judíos serán castigados por un tiempo, pero vueltos al fin.

Pablo en Romanos 11 nos enseñó que los Judíos fueron “quebrados” para que los Gentiles sean “ingeridos” (11.19). Los Gentiles tomaron el “lugar” de los Israelitas incrédulos (11.17). Y la clara amonestación a los Gentiles es que no sean soberbios, sino temerosos. Mientras los Pentecostales suponen que es un aviso a cristianos individuos que no pierdan su salvación, en realidad es una explicación de cómo obra Dios. El pacto se hizo con la simiente de Abraham, y será cumplido al pie de la letra. Pero mientras están en “quiebra” Dios aprovecha su incredulidad para salvar a los Gentiles. La conclusión es importante. Cuando la “plenitud de los Gentiles” haya entrado, Israel volverá a ser humillada para creer. Cuando los Gentiles vuelven incrédulos como los Judíos se hicieron, el tiempo del fin es señalado.

22 Mira, pues, la bondad y la severidad de Dios: la severidad ciertamente en los que cayeron; mas la bondad para contigo, si permanecieres en la bondad; pues de otra manera **tú también serás cortado**.

23 Y aun ellos, si no permanecieren en incredulidad, serán ingeridos; que poderoso es Dios para **volverlos á ingerir**.

Romanos 11

21 Y si dijeres en tu corazón: ¿Cómo conoceremos la palabra que Jehová no hubiere hablado?

22 Cuando el profeta hablare en nombre de Jehová, y no fuere la tal cosa, ni viniere, es palabra que Jehová no ha hablado: con soberbia la habló aquel profeta: no tengas temor de él.

Deuteronomio 18

Con esta prueba los Fariseos estaban buscando pretexto para hacer daño a Jesucristo. Todos sabemos que milagros que suceden entre una multitud, o en una situación imposible de verificar pueden ser falsos. Exigir de un farsante que repite el milagro en una situación donde no tiene control es la forma rápida para falsificarle. Así pensaron los Fariseos y Saduceos. Sin duda habían oído de sus milagros, pero no eran ignorantes. Exigir de Cristo una señal “sobre demanda” era excelente estrategia para acabar con él. Y Moisés había escrito que si no sucediera la señal, tal profeta morirá. Pero por exigir la prueba se condenaron a sí mismos, porque el texto sobre que se basa la prueba de profetas, es una profecía bien conocida sobre el Mesías, el profeta como Moisés que era prometido. Demuestran su incredulidad mientras utilizan la Biblia para fingir creerla.

La respuesta de Cristo es, otra vez, sobresaliente. El, en vez de ofrecer una señal (aparte de la de Jonás), les aclara que la respuesta es en entender los principios y las profecías del Antiguo Testamento. ¿A poco pueden discernir la faz del cielo, y no pueden con las señales de los tiempos? ¿Es acaso difícil entender tales profecías?

Los Judíos sabían dónde iba a nacer el Cristo (Mat. 2.4-6) por haber entendido una profecía sobre él (Miq. 5.2).

42 ¿No dice la Escritura, que de la simiente de David, y de la aldea de Bethlehem, de donde era David, vendrá el Cristo? **Juan 7**

Sabían que iba a ser hijo de David (Mat. 22.42) también por las escrituras (Isa. 11.1, Jer. 23.5, etc.). Sabían que aquel venía para ser Rey sobre Israel:

13 Tomaron ramos de palmas, y salieron á recibirle, y clamaban: ¡Hosanna, Bendito el que viene en el nombre del Señor, el Rey de Israel! **Juan 12**

baalamismo (negociar lo espiritual). Las varias profecías acerca de los “tiempos venideros” hablan de eso (2 Tim. 4.3, 2 Pe. 2.1, etc.). Pero hay **otra apostasía** profetizada para el fin del mundo o los “postreros días.”

1 ESTO también sepas, que en los **postreros días** vendrán tiempos peligrosos:

5 Teniendo **apariencia de piedad**, mas habiendo negado la eficacia de ella: y á éstos evita. **2 Timoteo 3**

Esta última apostasía no es tanto de herejías como la primera (2 Pe. 2.1), sino de apariencias, engaños, hipocresías, pretensiones que socavan la fe. Serán malos hombres, engañando y siendo engañados, siempre aprendiendo, y nunca llegando al conocimiento de la verdad (2 Tim. 3.7-13). Serán falsos cristos (Mat. 24.5), falsos profetas (Mat. 24.11), falsos milagros (2 Tes. 2.9), burladores negando la creación y el diluvio (2 Ped. 3.3-7), y “sensuales” (Judas 18).

Aunque creo que esta apostasía será aun mas clara en el futuro, especialmente en el “principio de dolores,” los inicios podemos ver desde hace mas de un siglo. “Siempre aprendiendo” habla de los que se hacen expertos en la ciencia, (biología, sicología, “crítica textual”, etc.) que saben mas y mas sobre menos y menos hasta lograr saber todo acerca de nada. Descuartizan los libros de la Biblia, suponiendo 4 diferentes autores de Génesis, 2 de Isaías, falsifican a Jeremías y Daniel, suponen fraude en los evangelios, y todo sin evidencia alguna. Sus estudios no les aumentan la fe, sino la trasminan. Desde Darwin una mayoría de “Cristianos” ha negado la creación literal del universo, y el diluvio. La importancia de “sensualismo cristiano” en nuestro día se ve en lo que se vende en librerías cristianas -- ornamentos, joyería, calendarios, libros de auto-mejora y auto-estima. La apostasía profetizada para el fin establece otra señal del tiempo en que vivimos.

6. Predicación del evangelio del reino

14 Y será predicado **este evangelio del reino** en todo el mundo, por testimonio á todos los Gentiles; y entonces vendrá el fin.

Mateo 24

No quiero incluir una profecía singular entre las demás que tienen abundancia de referencias, pero me es tan interesante este que no

Era imposible para un sincero equivocarse acerca de Jesús. Con tan solo averiguar dónde nació como Herodes, y contar los años desde Nehemías, junto con ver los grandes milagros que todos veían, los Judíos hubieran reconocido su Mesías.

Claves para Creyentes

Otra cosa aclarada por nuestro texto es que **Dios no quiere sorprender a los creyentes**. Dios avisa a los creyentes antes de hacer juicio. Avisó a Noé sobre el diluvio, aun el conteo de los años (Gén. 6.3). Avisó a Abraham acerca de Sodoma y Gomorra (Gén. 18.17). Avisó a José acerca del hambre (Gén. 41.25). Anunciaba a Israel sobre Babilonia muchas veces (Isa. 39.6, Jer. 20.4, etc.) Preparó los Judíos creyentes sobre la venida del Mesías dejándolos todos sin excusa. Avisó sobre la destrucción de Jerusalem en la misma generación de su muerte (Luc 19. 44, 23.28,29). Y luego nos avisó a todos nosotros de muchas señales sobre su segunda venida (Mat. 24). Todo esto me indica que los Cristianos no tenemos excusa si ignoramos **el tiempo del fin** del mundo.

25 No dejando nuestra congregación, como algunos tienen por costumbre, mas exhortándonos; y tanto más, **cuanto veis que aquel día se acerca.**
Hebreos 10

Es obvio que los creyentes podemos discernir el tiempo de su venida, y podemos asegurar cuando aquel tiempo se acerca. Nosotros no estamos en tinieblas para que aquel día nos sobrecoja como ladrón (1 Tes. 5.4). Toda la indicación es que Dios nos está prometiendo suficientes señales del tiempo para que los sinceros y creyentes entre nosotros no fuéramos sorprendidos.

Un problema con esto es que de las señales que Cristo mencionó, algunos son difíciles de “cuantificar”. Por ejemplo, cada vez que hay un temblor escucho yo de algunos cristianos que ahí está la prueba que estamos en los últimos días, pues Cristo dijo que habrá “terremotos por los lugares” (Mat. 24.7). También mencionó “guerras,” “pestilencias,” “hambres” y persecución. El problema es que todas estas cosas han sucedido en cada generación desde que Cristo lo profetizó. ¿Cómo saber que están sucediendo ahora mas que antes? En mi opinión, estas cosas (que son el “principio de dolores”) sucederán inmediatamente antes que el fin. Creo que tales profecías al respecto tienen su cumplimiento en los “jinetes” de

El sitio de Nabucodonosor en contra de Sedecías no pudo haber cumplido esta profecía porque estaba en el pasado cuando fue elaborada (Zacarías vivió mas de un siglo después de Nabucodonosor). Pero el sitio de Tito y Vespasian en contra de Jerusalem en el año 70 **tampoco** puede cumplirlo. El detalle importante es que “todas las gentes” serán reunidas. Nabucodonosor era rey de reyes y su ejército era de todas las naciones de su “señorío” (Jer. 34.1), pero no eran todas las gentes del mundo. Roma dominaba a mas tierras que Babilonia, pero tampoco todas del mundo. Además, ninguno de los dos dejaba la mitad de la ciudad después de vencerla. Ambos sitios destruyeron a **toda** la ciudad y dejaron nada mas que ruinas. Estas profecías sobre “todas las gentes” es de una **tercera** batalla contra Jerusalem, y todas las naciones del mundo serán representadas en ella (Zac. 12.3, Joel 3.2, Sof. 3.8, Miq. 4.11, Hag. 2.22, Isa. 66.16, Apo. 16.14, 19.19).

La curiosidad de esto es que en ninguna época del mundo ha sido posible esta cosa hasta ahora. Imaginar que Japón, Indonesia, Filipinas, Australia, Cuba, Rodesia, Finlandia e Irlanda se juntaran en contra de Jerusalem es demasiado para cualquier otro tiempo, pero en nuestra generación no solamente es imaginable, está sucediendo en frente de nuestros ojos. La unidad de los gobiernos del mundo en contra de Israel moderno se ve todos los días en las Naciones Unidas. La predisposición en contra de Israel por parte de casi todas las naciones es palpable. Las excepciones (incluyendo a Estados Unidos y México) tienen segmentos mayores de su población que no están de acuerdo con su simpatía con Israel. La siempre aumentada influencia de las Naciones Unidas es otra señal del tiempo final.

4. Maldad Multiplicada

12 Y por haberse multiplicado la maldad, la caridad de muchos se resfriará.
Mateo 24

Casi todas las profecías en el NT sobre el tiempo del fin mencionan la multiplicación del pecado. Esta verdad no ha sido universalmente entendida por parte de Cristianos. Católicos imaginaron la victoria de “la iglesia” como el “reino de Dios”, y que poco a poco la iglesia iba a dominar el mundo, como **levadura** en la masa, o como el

vírgenes, sin rastro alguno de humanos, no es la voluntad de Dios. Los indios Shawnee del medio-oeste de Estados Unidos, que levantaron en guerra porque los “blancos” apartaban tierras con cercas, ignoraban la opinión de Dios al respecto. El bosque no tiene “espíritu” que se hiere cuando se corta al árbol. El árbol fue hecho por Dios para que el hombre lo usara mientras “sojuzga la tierra.” El conflicto de aquel entonces era inevitable, pero la opinión indígena era predestinada al fracaso tarde o temprano. Los hombres se multiplican si no se matan en guerras internecinas, como los indios solían hacerse, pero al multiplicarse, los bosques se podan, y luego se preservan tan solo en parques.

Como señal del tiempo queda claro que esta meta se está cumpliendo. En nuestra generación la sobre-población del mundo ha llegado a ser uno de los problemas centrales de todos los gobiernos. En China el gobierno prohíbe a cualquier familia tener más de un solo hijo, y al tener uno, forzosamente son esterilizadas las mujeres. Suelen verificar antes de nacer si es hijo, para poder abortar las hijas, lo cual ha dejado una generación de varones sin prospecto de matrimonio.

El “nuevo mundo” no ha llegado a tal nivel de población, pero queda claro que se está acercando. Hay otros criterios aparte de la población que demuestran la agotación del mundo. Los países del antiguo mundo dependen sobre los del nuevo por su agricultura y productos industriales. Pero esta producción masiva del nuevo mundo requiere recursos naturales, como luz eléctrica y agua. Luz depende de petróleo y agricultura depende de agua fresca. La demanda de ambas cosas ha llegado a sobre-pasar la disponibilidad, causando aumentos extremos en el precio del petróleo, y perforaciones cada vez más profundas para encontrar ambos. Nacimientos naturales en lugares de agricultura han cesado por los pozos profundos que bajan el nivel del agua subterránea. En valles poblados se requieren permisos caros y limitados para perforar otro pozo de agua. Grandes ríos que pasan aun cientos de kilómetros de poblaciones significantes se secan por completo antes de llegar a la mar. El río Colorado es vaciado antes de llegar al golfo de California. El río Bravo en que antes navegaban barcos se ha reducido a barras de grava en su boca.

En países apenas industrializándose tierras vírgenes están desapareciendo. Brasil contiene la última concentración mayor de

selva tropical en el mundo, y esa está desvaneciendo rápidamente. Hay un límite a la población que las tierras habitables pueden sostener, y ciudades están cubriendo las granjas por miles de kilómetros cuadrados cada año. Peces del mar han sido pescados por grandes barcos con redes de cientos de kilómetros de largo, y han dejado las especies más codiciadas en quiebra. “Halibut” (pescado del pacífico norte), antes era el más valioso de la industria, pero se ha desaparecido del mercado. “Menhaden” (especie de sábalo) constituye la base del mercado marino y el tamaño promedio individual de la cosecha de ahora es menos de la mitad de antaño. El mundo ahora depende de especies de cereales comercializadas, y la multitud de especies naturales de plantas, frutas, hierbas y árboles se han desaparecido, aunque hay grupos que celosamente cuidan sus especies “heredadas”.

El mundo se está llenando en frente de nuestros ojos, y me hace entender que los propósitos de Dios se están acercando también.

2. Israel Renacido

19 Porque tus asolamientos, y tus ruinas, y tu tierra desierta, ahora será angosta por la multitud de los moradores; y tus destruidores serán apartados lejos.

20 Aun los hijos de tu orfandad dirán a tus oídos: Angosto es para mí este lugar; apártate por amor de mí, para que yo more.

21 Y dirás en tu corazón: ¿Quién me engendró estos? porque yo desahijada estaba y sola, peregrina y desterrada: ¿quién pues crió éstos? He aquí yo estaba dejada sola: éstos ¿dónde estaban?

22 Así dijo el Señor Jehová: He aquí, yo alzaré mi mano a las gentes, y a los pueblos levantaré mi bandera; y traerán en brazos tus hijos, y tus hijas serán traídas en hombros.

Isaías 49

Profecías en la Biblia giran sobre la desolación de la tierra de Israel y su repoblación. Muchas de las profecías, sin embargo, no hablan de pequeños cautiverios, sino de una desolación de la tierra completa, y el esparcimiento de los Judíos sobre toda la tierra. La naturaleza de estas profecías es tal que su cumplimiento tan solo se puede observar en la “diáspora”, la destrucción de Israel por Roma, en las guerras de Judea entre el año 66 AD y 135 AD. En estas profecías se encuentra también su restauración a su tierra.